

## DECLARACIÓN DE PRENSA

### **ONUSIDA pide un acceso pleno a una atención médica y de salud mental completa para lesbianas, gays, bisexuales, transexuales e intersexuales**

**GINEBRA, 17 de mayo de 2016**—ONUSIDA apoya a las personas y las organizaciones de todo el mundo en la conmemoración del Día internacional contra la homofobia, transfobia y bifobia (IDAHOT, por sus siglas en inglés) el 17 de mayo, una fecha en la que, 26 años atrás, la Organización Mundial de la Salud dejó de considerar la homosexualidad como un trastorno mental. El tema del IDAHOT de 2016 es "salud mental y bienestar".

Si bien todavía queda mucho por hacer para alcanzar la visión de ONUSIDA de cero discriminación, se han logrado avances esperanzadores en la dirección correcta. En junio de 2015, Mozambique cesó de tipificar la homosexualidad como un delito en su nuevo código penal. En septiembre de 2015, 12 agencias de las Naciones Unidas emitieron un llamamiento a la acción conjunto para acabar con la violencia y la discriminación contra las personas lesbianas, gays, bisexuales, transexuales e intersexuales (LGBTI). En mayo de 2016, el Gobierno de los Estados Unidos de América publicó unas directrices para que "los educadores ofrezcan la información que necesitan para garantizar que todos los estudiantes, incluidos los transexuales, puedan ir a la escuela en un entorno sin discriminación por motivos sexuales".

"Resulta inaceptable que las personas lesbianas, gays, bisexuales, transexuales e intersexuales tengan que hacer frente a casos de violencia y discriminación simplemente por ser quienes son y por las personas a las que aman", declaró el director ejecutivo de ONUSIDA Michel Sidibé. "Son nuestros hijos e hijas, nuestros hermanos y hermanas, nuestros amigos y compañeros. Los derechos de la comunidad LGBTI son derechos humanos. Debemos hacer frente a los prejuicios, allá donde estemos".

Numerosas personas de la comunidad LGBTI continúan enfrentándose a múltiples obstáculos cada día, viviendo en ocasiones con miedo, en aislamiento y sin acceso a servicios sanitarios que pueden salvar vidas. El miedo a sufrir abuso o discriminación por parte de los agentes de atención sanitaria hace que las personas prefieran no acceder a servicios de tratamiento y pruebas del VIH. Además, un alto porcentaje de personas LGBTI son víctimas de aislamiento y discriminación en sus círculos sociales cercanos, lo que repercute de forma negativa en su salud mental.

Para lograr la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que incluyen poner fin al sida para 2030, es necesario acabar con toda forma de discriminación.

ONUSIDA desea hacer un llamamiento en pro de un acceso completo a una atención sanitaria de calidad para las personas LGBTI, en la que se incluyan servicios de salud mental, que no

suelen considerarse como básicos en los sistemas de salud. "Actuemos con compasión. Aceptemos la diversidad. No dejemos a nadie de lado", añadió el Sr. Sidibé.

Acabar con la discriminación será uno de los temas centrales que se tratarán en la próxima Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas para poner fin al sida, que se celebrará en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York (EE.UU.), del 8 al 10 de junio de 2016. Para más información, visite la página [www.hlm2016aids.unaids.org](http://www.hlm2016aids.unaids.org).

[FIN]

### **Contacto**

ONUSIDA Ginebra | Greg Smiley | Tlf.: +41 22 791 1089 | [smileyg@unaids.org](mailto:smileyg@unaids.org)

### **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para conseguir su visión compartida de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. ONUSIDA reúne los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para acabar con la epidemia de sida para el 2030 como parte de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Acceda a más información en [unaids.org](http://unaids.org) y conecte con nosotros a través de Facebook, Twitter, Instagram y YouTube.